

Johnny : état inquiétant

LOS ANGELES
Réopéré dans la nuit de mercredi à jeudi, il aurait été placé dans un coma artificiel pour éviter douleurs et complications

Le chanteur et acteur Johnny Hallyday a été réopéré dans la nuit de mercredi à jeudi, à l'hôpital Cedars-Sinai de Los Angeles, où il avait été admis lundi. Les médecins américains ont en effet constaté des « lésions résultant de l'opération » de la hernie discale subie à Paris le 26 novembre, lésions qui ont « nécessité une opération réparatrice », selon le service de presse du rocker à Paris. Ce dernier s'est toutefois voulu rassurant, affirmant hier soir que le chanteur s'était réveillé quelques heures après l'intervention et que « la situation est stable ».

Selon RTL, citant le producteur de Johnny Hallyday, Jean-Claude Camus, il est « conscient » et « a reconnu » son épouse Laetitia. Mais quelques heures auparavant, la radio, partenaire de la dernière tournée du chanteur précisait que Johnny Hal-



Johnny Hallyday en juillet dernier à Saint-Tropez, blessé après une chute sur son yacht. PHOTO PQR

lyday aurait été plongé dans un coma artificiel pour éviter « douleurs et complications ». « Ce n'est que dans quarante-huit heures qu'on aura un peu plus de certitudes sur l'état du patient, quand il aura ouvert un œil », ajoute RTL. Des informations que le service de presse du rocker de 66 ans, interrogé par l'AFP, n'a ni confirmées ni commentées.

La station affirme également que, « selon certaines sources, aucun drain n'aurait été posé après la pre-

mière opération, à Paris ». Le chanteur avait été opéré une première fois à la clinique internationale du Parc Monceau, à Paris, pour cette hernie discale. L'intervention, programmée plusieurs jours auparavant, avait été pratiquée par le neurochirurgien Stéphane Delajoux, un médecin très connu dans le milieu artistique. Celui-ci avait opéré l'actrice Marie Trintignant, rapatriée de Vilnius, quelques jours avant son décès, dans une clinique de Neuilly-

sur-Seine où il exerçait à l'époque. En 2007, il avait également opéré l'actrice Charlotte Gainsbourg pour résorber un hématome consécutif à une hémorragie cérébrale.

« 48 heures en danger »

Le docteur Delajoux, 42 ans, ne pouvait être joint hier. Le docteur Stéphane Lievain, directeur de la clinique internationale du Parc Monceau, a indiqué que les « médecins se parl[ai]ent entre eux », esti-

mant qu'il était « un peu tôt » pour réagir. « En ce qui nous concerne, l'intervention s'est déroulée normalement, le patient est sorti dans des conditions normales, en marchant », a-t-il ajouté.

Pour le chanteur Eddy Mitchell, son ami « traverse une mauvaise passe », mais il assure ne se faire « aucun souci » pour le rocker, qui est « un battant ». « Il m'avait appelé juste avant de partir pour Los Angeles, et je lui ai dit que c'était une connerie, parce que faire douze heures d'avion après une telle opération, ce n'est pas jouable », a-t-il raconté.

Les ennuis de santé du chanteur n'ont fait que se multiplier depuis juillet dernier, quand il avait été hospitalisé pendant neuf jours à la suite d'une chute sur son yacht. Deux mois plus tard, à la surprise générale, Johnny Hallyday avait révélé avoir été opéré d'un « petit cancer du côlon », puis d'une légère infection. Dans un entretien au magazine « Elle » paru aujourd'hui, mais réalisé avant fin novembre, Laetitia Hallyday explique que « les suites opératoires ont été compliquées. Pendant quarante-huit heures, il a été en danger ». Elle évoque également les intentions du couple d'adopter un troisième enfant, un garçon.

Le gigantesque Tour 66, présenté comme la tournée d'adieu de Johnny, s'est interrompu fin novembre. Il devait reprendre le 8 janvier à Amiens.

L'abécédaire amoureux d'un Bayonnais exilé à Paris

ÉDITION Le Bayonnais Léon Mazzella publie deux ouvrages où il proclame son amour de la nature et du Sud-Ouest

Du Sud-Ouest, sa patrie de cœur et son port d'attache, il avait déjà tiré une petite « Philosophie intime », pleine de sel et de talent. Léon Mazzella vient de publier un ouvrage beaucoup plus épais, sous forme d'abécédaire, toujours consacré à sa région.

Sans surprise, on y trouve la corrida, le rugby, l'océan, la chasse, les ortolans et la gastronomie, donc tout ce qui constitue le Sud-Ouest d'Épinal, ville fort peu gasconne, on en conviendra.

Mais, grâce à ses phrases aiguisées au Laguiole et à des souvenirs chauds comme un chocolat bayonnais, Léon Mazzella, tel un piéton des barthes de l'Adour, évite les clichés qu'on propage à l'envi sur ce territoire, « le plus épicurien de l'Hexagone ».

Pétillants et tendres

Et on devine, en savourant ses chapitres pétillants comme un cidre basque et tendres comme un macaron luzien, que ce Bayonnais désormais exilé à Paris a la nostalgie de ses escapades des deux côtés de la Rhune, de ses années estudiantines vécues à Bordeaux ou de celles passées à Toulouse où il proclamait son amour de la montagne dans la revue « Pyrénées ».

Des Pyrénées qu'il a arpentées à



Léon Mazzella. PHOTO DR

pied pour dresser un inventaire sensible et amoureux de leurs lacs et leurs barrages, inventaire qu'il nous offre dans un deuxième ouvrage, préfacé par Jean-Louis Étienne et illustré de superbes aquarelles de Philippe Lhez.

Et, grâce à ces lacs réussissant l'exploit d'être à la fois artificiels et profonds, le journaliste crapahutant nez au vent et stylo à la main retrouve la plume du poète qui publia, au sortir de l'adolescence, son premier ouvrage pour une ancienne bien-aimée (évidemment du Sud-Ouest).

Un dernier mot : « Léon », à l'envers, se lit « Noël ». Est-ce assez clair ? **B.L.**

« Le Sud-Ouest vu par Léon Mazzella », éditions Hugo & Cie, 320 pages, 25 euros. « Lacs et barrages des Pyrénées », préface de Jean-Louis Étienne, éditions Privat, 144 pages, 35 euros.

espace SFR

Plus de 800 magasins

Pour mes idées cadeaux, un espace SFR n'est jamais loin!

SFR - S.A. au capital de 1.345.144.260,15 € - RCS Paris 403.106.537 - Photographies © Corbis



802 espace SFR répartis dans toute la France (données au 30 avril 2009). Pour se renseigner sur l'espace SFR le plus proche de chez vous, rendez-vous sur le site Internet www.sfr.fr/mobile/espace-sfr.

sfr.fr